

on serrant sa victime dans ses bras, je t'aimais seulement, à présent je t'aime et t'admire.

— Ouf ! quelle pâte molle me suis-je donc chargée de pétrir, disait la vindicative institutrice, le lendemain au frère Brémoud, membre comme elle du comité secret, il m'a fallu hier soir jouer avec cette niaise la passion à tous crins et menacer de me frapper à ses pieds du poignard tragique, pour l'empêcher à notre prochaine soirée de faire quelque esclandre ridicule. Figure-toi, mon cher, quelle tient encore à son Empereur.

— La sottise ! fit l'ex-colonel des fédérés.

— Enfin elle a sacrifié son amour sur l'autel de notre amitié, reprit la Sibérienne en riant.

— Bah ! quelle le veuille ou qu'elle ne le veuille pas, M. Alexandre sera condamné à mort, fit le professeur du corps des cadets, en régularisant ses favoris avec un petit poigne à miroir qu'il portait toujours sur lui, cela ne fait aucun doute, mais entre condamner et exécuter il y a un abîme, le comité a-t-il sous la main un gaillard solide et qui ne boude pas ?

— Je pourrai te dire cela demain, je dois m'aboucher aujourd'hui avec un des plus farouches mécontents, une sorte de fanatique qui vit seul aux îles, un vrai miniaque illuminé, une de ces imaginations malades qui se croient appelées à l'assassinat par je ne sais quelle puissance mystérieuse et qui vont à la mort comme au martyre.

— Est-il affilié à notre société ?

— Non, te dis-je, c'est une sorte d'ours des bois, ne voyant personne, ne connaissant personne, mais furieux contre tout le monde.

— Excellent ! excellent ! ces gens là sont les meilleurs pour un coup de main, ils frappent fort et s'ils sont pris ne peuvent pas compromettre.

En causant ainsi, ils étaient arrivés sur le pont Nicolas, lorsqu'ils virent tout à coup les traîneaux se ranger avec empressement et les piétons s'arrêter en se découvrant avec respect.

Presque au même moment passa une troisième, traîneau à trois chevaux, glissant rapidement sur la neige que les pieds des superbes trotteurs soulevaient en nuage diamanté !

— L'Empereur ! fit le Français en soulevant sa casquette de tehinovnik, tandis que sa compagne s'inclinait profondément.

C'était, en effet, Alexandre, revenant seul avec un aide de camp, d'une promenade dans les îles et rentrant au palais pour y reprendre ses travaux interrompus par une course de quelques heures au grand air.

Son visage était pâle et fatigué, ses yeux bleus, dont chacun connaît la bienveillante douceur, paraissaient ternis par des préoccupations bien naturelles à une époque où la Russie avait à soutenir à l'extérieur avec la Turquie une glorieuse mais coûteuse guerre, compliquée par les troubles intérieurs que fomentait la secte odieuse des Nihilistes.

D'un geste affable l'Empereur touchait à chaque seconde la visière de sa casquette militaire, répondant à droite et à gauche aux saluts qui lui étaient adressés.

— A cette distance, avec un revolver, il me semble que je ne l'aurais pas manqué, dit le fédéré à voix basse.

— Avec un bon stylet, quand il sort à pied, le coup serait bien plus sûr, répondit Nadiège sur le même ton. Pour ma part je préférerai toujours le couteau au pistolet.

— Affaire de goût, observa Brémoud en souriant ; au revoir, ce soir à cinq heures je viendrai donner ma leçon.

— D'ici-là, j'aurai peut-être vu Ignotus, reprit la Sibérienne en lui serrant la main.

— Et moi, appris quelque chose d'intéressant, mais il faut que je me hâte, c'est aujourd'hui jour de rapport.

Ils se quittèrent en se serrant la main, elle se rendant chez Tarakanof, lui prenant un traîneau pour arriver plus vite à une petite maison où il avait pris son logement et qui doublait celle dans laquelle se trouvaient les bureaux du colonel Artamof.

Par une coïncidence qui n'était assurément pas fortuite, le cabinet placé derrière la chambre où couchait le professeur de français, était adossé au cabinet particulier du colonel des gardes.

Rentré chez lui Brémoud quitta ses bottes, chaussa des pantoufles de feutre, s'approcha du poêle placé à l'angle de cette pièce contre le mur mitoyen, formé, comme presque tous les murs en Russie par un triple rang de briques.

Dans ce mur s'enfonçaient trois supports de bois soutenant la planche d'une étagère.

Un de ces supports était libre, le tehinovnik le retira avec précaution et colla son oreille à l'ouverture béante, masquée seulement de l'autre côté par l'épaisseur d'une toile sur laquelle se trouvait collé le papier de la tenture de la chambre voisine.

Aucun bruit ne se faisait entendre : le tehinovnik regarda sa montre et vit qu'il lui restait encore un quart d'heure à attendre.

Il repassa dans sa chambre, en ferma à clef la porte donnant sur le palier et s'assit près du feu pour lire son journal la « Gazette officielle de Police », émaillée d'ordonnances, d'arrestations et de nouvelles plus ou moins agréables pour un conspirateur.

Soudain une clef tourna dans la serrure de la chambre voisine, un bruit de pas et un cliquetis de sabre se firent entendre accompagnés d'un dérangement de meubles.

Le colonel venait d'entrer ; retenant sa respiration et évitant de faire le moindre bruit, Brémoud reprit son poste, l'oreille aux aguets.

Quelques minutes s'écoulèrent, puis un timbre résonna et la porte s'ouvrit de nouveau.

Sans doute le colonel avait une liste sous les yeux, car il jeta un nom à la personne qui s'était présentée, et l'instar d'après un « J'ai l'honneur de saluer Votre Excellence, » agrémenté d'un cliquetis d'éperons annonça la présence d'un militaire.

(A CONTINUER.)

A la demande d'un grand nombre de nos lecteurs, afin de permettre à ceux qui n'ont pas encore payé de gagner les 5 pour cent accordés aux souscripteurs ayant payé dans le cours des trois premiers mois de leur abonnement, nous avons résolu de prolonger le temps usqu'au 1er juin prochain.

“ LE FEUILLETON ILLUSTRÉ ”

PARAIT TOUS LES JEUDIS

CONDITIONS D'ABONNEMENT

Payable d'avance ou dans le cours des trois premiers mois :
UN AN..... \$1.00 — SIX MOIS..... \$0

Payable dans le cours des trois derniers mois :
UN AN..... \$1.50 — SIX MOIS..... \$0

A L'ÉTRANGER : STRICTEMENT D'AVANCE

Aux agents, 16 cents la douzaine et 20 par cent sur l'abonnement strictement payable à la fin du mois.

MORNEAU & CIE.,

Boîte 1383, B. de P.^e Montréal.

4, Rue St. Jacques